
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00022            DEL  17/11/2014 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE MERCATINI NATALIZI 2014 1° MUNICIPIO MEDIANTE 

AVVISO PUBBLICO. DECISIONI IN MERITO. 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 17 del mese di novembre, alle ore 12:40 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo NO 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco NO 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Lorenzo Leonetti Francesco Parisi  

 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

In data 17.10.2014 si è tenuta apposita Conferenza di Servizio  tra il Sindaco, il Presidente del 1° 
Municipio,l’ Assessore al Commercio, l’Assessore alla Cultura e il Delegato al Marketing Territoriale, 
al fine di definire aree da destinare ai Mercatini Natalizi del 1° Municipio.  

 

La competente  III^ Commissione  Municipale ordinaria permanente ”Lavori Pubblici, 
Urbanistica e Piano Triennale OO.PP. , Bilancio, Patrimonio e Demanio, Commercio, 
Traffico, Viabilità e Parcheggi, Controllo contratti di servizio, Polizia Municipale e 
supporto alle attività amministrative ”, allo scopo interessata, in data 21.10.2014 come da 
verbale  n. 42  in atti contenuto, ha discusso sull’argomento di che trattasi ed individuata le 
seguenti aree: 

- Corso Cavour (fronte Banca Popolare) – Muraglia – Piazza Massari – Piazza 
Cesare Battisti con prolungamento Via Crisanzio Ateneo – Piazza Carabellese 
detta Madonnella – Piazza Risorgimento – Viale Japigia – Via Caldarola – Piazza 
della Torre e Via Cristoforo Colombo a Torre a Mare. 

 

Con successivo verbale n. 43 del 22.10.2014, in atti contenuto, la predetta Commissione ha 
modificato l’elenco dei succitati siti  escludendo  la zona di Via Cavour (fronte Banca 
Popolare). 

 

Intervengono vari consiglieri come da rendicontazione della seduta allegata; 

Il Cons. Battista richiede la sospensione dei lavori per 15 min. che viene approvata con 10 voti 
favorevoli, 3 contrari (grilli – Santorsola – Carelli) e n. 5 astenuti ( Posca – Viggiano – Mercurio – 
Impedovo – Defrancesco) su n. 18 Consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di mano; 
 
Alle ore 15,10 si procede all’appello, sono presenti n. 14 Consiglieri olre il Presidente – risultano 
assenti i Consiglieri: Defrancesco – De Marzo – Leonetti – Parisi – Santorsola – Sciacovelli –  
 
Esce il Consigliere Zaccaria ore 15,30 (14 presenti compreso il Presidente) 
 

IL  CONSIGLIO 
Il Presidente da lettura dell’emendamento proposto dal Consigliere Battista: 
Si propone l 'assegnazione degl i  spazi  esposi t iv i  nei  mercat in i  del  I  Municipio,  
mediante avviso pubbl ico, secondo le seguent i  indicazioni :  ordine di  arr ivo,  
dovrà essere data pr ior i tà ai  soggett i  promotor i  e/o associazioni  che 
rappresentano i l  maggior numero di  operator i  del  propr io ingegno;  a par i tà dei  
requis i t i  del le istanze, dovrà essere previsto in base al le p lanimetr ie in possesso 
del  I  Municipio,  un'assegnazione diret tamente proporzionale degl i  spazi  
disponibi l i ,  dest inando una percentuale par i  a l  10 per cento degl i  spazi  
disponibi l i  a i  s ingol i  art ig iani ,  e/o operator i  del  propr io ingegno. In mancanza di  
ta l i  r ichieste,  gl i  s tal l i  saranno r ipart i t i  f ra i  s oggett i  r ichiedent i .  
Posto in votazione l 'emendamento viene approvato  con n.  9 vot i  favorevol i  
(Viscigl ia,  Paparel la,  Bozzo,  Biancof iore,  Cassano,  De Tul l io,  Batt is ta,  Gri l l i ,  
Corcel l i )  e n.  5 astenut i  (Posca, Mercur io,  Impedovo, Viggiano, Carel l i ) .   

 
UDITA la relazione del Presidente di Municipio; 
 



 

VISTE le risultanze sull’emendamento proposto; 
 
VISTI i verbali della III^ Commissione ordinaria permanente, in atti contenuti; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri, come da rendicontazione in atti; 
 
VISTO l’art.10 del Regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo; 
 
VISTO il Regolamento Istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi sono stati formulati i pareri 
prescritti dall'art.49 del D.L. n.267/2000: 
1) Parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal Direttore di Circoscrizione in data 
Parere di regolarità contabile  " OMESSO "poiché il presente provvedimento non comporta alcun 
impegno di spesa 
 
Con n. 9 vot i  favorevol i  (Viscigl ia, Paparel la, Bozzo, Bia ncofiore, Cassano, De 
Tul l io, Batt ista, Gri l l i ,  Corcel l i )  e n. 5 astenut i  (Posca, Mercurio, Impedovo, 
Viggiano, Carel l i )  su n. 15 Consigl ier i  presenti  e votanti  espress i per alzata d i  
mano 
 
 

DELIBERA 
 

1) APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e che qui di seguito si intendono 
integralmente riportate, l’individuazione delle aree da destinare per la realizzazione dei 
Mercatini Natalizi 2014 di seguito trascritte:”Muraglia – Piazza Massari – Piazza 
Cesare Battisti con prolungamento Via Crisanzio Ateneo – Piazza Carabellese 
detta Madonnella – Piazza Risorgimento – Viale Japigia – Via Caldarola – Piazza 
della Torre e Via Cristoforo Colombo a Torre a Mare” nonché l’emendamento che di 
seguito si trascrive: l 'assegnazione degli  spazi espositivi nei merc atini 
del I Municipio, mediante avviso pubblico, secondo le seguenti 
indicazioni: ordine di arrivo, dovrà essere data priorità ai soggetti 
promotori e/o associazioni che rappresentano il  maggior numero di 
operatori del proprio ingegno; a parità dei requisi ti  delle istanze, 
dovrà essere previsto in base alle planimetrie in possesso del I 
Municipio, un'assegnazione direttamente proporzionale degli  spazi 
disponibili ,  destinando una percentuale pari al 10 per cento degli  
spazi disponibili  ai  singoli artigiani, e/o operatori del proprio 
ingegno. In mancanza di tali richieste, gli  stall i  saranno ripartiti 
fra i soggetti richiedenti .  

 

2) DEMANDARE alla Direzione del Municipio per tutti gli adempimenti conseguenziali. 

Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza. 
 

IL CONSIGLIO 
 

Aderendo alla suddetta proposta 



 

Con n. 9 vot i  favorevol i  (Viscigl ia, Paparel la, Bozzo, Biancof iore, Cassano, 
De Tul l io, Batt ista, Gr i l l i ,  Corcel l i )  e n. 5 astenut i  (Posca, Mercurio, 
Impedovo, Viggiano, Carel l i )  su n. 15 Consigl ier i  presenti  e votanti  
espressi  per a lzata di  mano  
 

 
DELIBERA 

 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 
comma 4° del D.L. n.267/2000  
 
 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 14/11/2014 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Pasquale Paticchio) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.8 (otto) :  

-  Ist i tuzione mercat in i  Natal iz i  2014 -  I  Municipio,  mediante avviso pubbl ico. 

Decis ioni  in meri to;  

Parla i l  Presidente :  Prego, Consigl iere Bat t ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie,  Presidente. Al lora,  per quanto r iguarda i  mercat in i  

natal iz i  re lat iv i  a l  I  Munic ipio,  per dovere di  cronaca e di  informazione, è 

opportuno dire che la giunta comunale i l  23 e 30 ottobre con sua del iberazione 

ha creato un punto zero r ispetto a quel le che sono le t ipologie merceologiche 

inerent i  quest i  mercat in i  e  ha def in i to alcuni  cr i ter i ,  a lcuni  requis i t i ,  a lcune 

caratter is t iche che quest i  mercat in i  devono avere. Queste del ibere s i  sono rese 

necessarie,  in quanto negl i  anni  precedent i  s i  sono ver i f icate del le s i tuazioni  che 

hanno snaturato quel lo che era lo spir i to dei  mercat in i  natal iz i  c ioè quel lo di  

creare e valor izzare lo spir i to del  Natale,  at t raverso ar t ig iani  e operator i  del  

propr io ingegno che dovevano mostrare, che dovevano esibire,  anche di  

concerto con att iv i tà spettacol ist iche, animare i l  per iodo nata l iz io.  Naturalmente 

per quanto r iguarda le occupazioni  degl i  spazi ,  le is tanze hanno in iz iato ad 

essere recepi te dal  I  Municipio,  per quel l i  che sono gl i  uf f ic i  decentrat i ,  mi  

r i fer isco in Via Garruba, San Nicola,  Murat e  anche in Via Trevisani  n.  206, g i à 

dai  pr imi giorni  d i  Lugl io e quindi  in vi r tù di  quel le che sono state le del ibere di  

giunta, tut te le r ichieste pervenute anzi tempo, c ioè pr ima del l ’entrata in vigore 

del le del ibere non sono state tenute in considerazione. Nel contempo queste 

del ibere contengono anche i  luoghi  d isponibi l i  per la real izzazione di  quest i  

mercat i  che per quanto r iguarda i l  I  Munic ipio,  come ben sapete, sono Via 

Venezia,  lato muragl ia,  Piazza Massari ,  Piazza Cesare Batt ist i ,  Via Crisanzio,  

marciapiede Ateneo, Piazza Madonnel l a,  Piazza Risorgimento,  Viale Japigia e 

Via Caldarola,  Piazza del la Torre e Via Cristoforo Colombo in Torre a Mare. Noi  

abbiamo consul tato più vol te le associazioni  e i  promotor i  d i  quest i  mercat in i ,  



cercando di… Di venire ad una soluzione salomonica propr io per i l  p iazzamento 

mater ia le degl i  art ig iani  mercatal i .  Nel  contempo però abbiamo appreso che i l  

Munic ipio V e mi  r i fer isco al  Municipio d i  Palese –  Santo Spir i to ha,  con 

un’accelerata non comunicata, ai  restant i  president i ,  ef fet tuato un avviso 

pubbl ico che è stato pubbl icato onl ine sul  s i to del  Comune. Noi  venerdì scorso 

abbiamo aperto un tavolo d i  concertazione con gl i  addett i  a i  mercat i  e al la 

presenza dei  c inque Municipi .  Se non r icordo male non era presente i l  

Presidente di  Carrassi ,  San Pasquale,  Picone, Poggiofranco, mentre tut t i  g l i  a l t r i  

President i  erano present i .  Nel  contempo, è opportuno r imarcare che i l  I  

Munic ipio,  ha una sua caratter ist ica,  una sua t ip izzazione che è completamente 

diversa r ispetto agl i  a l t r i  terr i tor i  del la c i t tà d i  Bar i ,  i n  quanto essendo i l  

Munic ipio che cont iene le vie del  centro e quindi  le vie più appet ib i l i  sot to i l  

prof i lo commerciale,  è quel  Municipio che r iceve i l  maggior numero di  r ichieste.  

Abbiamo cercato, per quanto r iguarda… Come ho detto pr ima, di  t rovare una 

soluzione,  facendo real izzare dal  tecnico, dal  geometra abi l i tato e presente nel la 

ex c ircoscr iz ione di  Japigia,  Nicola Quarto,  una planimetr ia dei  luoghi  in cui  sarà 

possibi le ef fet tuare quest i  mercat in i ,  che r icordo dovranno tenersi  dal  6 

dicembre al  6 gennaio 2015. Dal le planimetr ie che c i  sono state forni te dal  

tecnico, sono stat i  evidenziat i  dei  s i t i  con un numero predef in i to di  stal l i .  Per 

quanto r iguarda Cesare Batt ist i ,  sono 36 gl i  stal l i  a  disposiz ione con un 

ingombro par i  a 3  metr i  per 3 metr i ,  e  in Via Cr isanzio –  Ateneo,  34 in totale 

con un ingombro di  3 metr i  per 3 metr i .  La volontà era quel la di  cercare d i  

accontentare tut t i  e permettere l ’avvio rapido di  quest i  mercat in i ,  v is to che 

siamo arr ivat i  a l  17 novembre e i l  I  Munic ipio,  non è ancora in grado di  r i lasciare 

i  permessi  e far part i re quel le che sono le at t iv i tà propedeut iche al  r i lascio e al  

r ispet to d i  tut te le normative vigent i  per quanto r iguarda… Amminist rat ivamente 

par lando.  Io ho cercato di… Volevo proporre la real izzazione di… Non fare un 



avviso pubbl ico vis t i  i  tempi  r istret t i  e  avevo predisposto una proposta di  

del ibera municipale per quanto r iguarda l ’assegnazione di  quest i  spazi  che 

debba tener conto… L’ idea era quel la di  creare un punto zero per quanto 

r iguarda la r icezione de l le domande. Una vol ta recuperate tut te le domande, 

distr ibuire in maniera equa e proporzionale gl i  spazi  a disposiz ione agl i  ent i  che 

possono essere associazioni  e promotor i .  Ed eventualmente di  procedere 

al l ’assegnazione degl i  stal l i  mediante sorteggio p ubbl ico. Naturalmente i l  tut to 

nel  r ispetto del le normative vigent i  per quanto r iguarda la cert i f icazione f iscale 

ed i l  r ispetto del le norme ig ienico –  sani tar ie e  quanto  col legato a questa 

att iv i tà mercatale.  Naturalmente non s iamo giunt i  ad un’uni formi tà di  intent i  e 

una decis ione unanime per questa cosa e naturalmente mi adeguerò a quel la 

che è la decis ione di  questo Consigl io municipale,  r i tenendo che i  tempi sono 

r istret t i  per la real izzazione e l ’assegnazione di  quest i  spazi  at t raverso l ’avviso.  

Però r i tengo anche che questo Municipio vada tutelato soprattut to sot to i l  prof i lo 

amministrat ivo ma anche per quanto r iguarda i l  prof i lo pol i t ico,  perché essendo 

stata fat ta un’accelerazione  dal  V Municipio,  penso che sia opportuno che c i  s i  

adegui a questa dinamica.  Però naturalmente lascio spazio al la d iscussione e 

al la sovrani tà d i  questo Consigl io valutando in segui to i l  mio voto.  Grazie.  

Alle ore 13.41 escono i  consiglieri  Bozzo, De Tull io (presenti  16)  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consigl iere Batt ista.  Ci  sono nuovi  intervent i? 

Consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (M. 5 S.) :  I ta lo Carel l i ,  Movimento 5 Stel le.  A parziale integrazione 

di  quel lo che ha appena f in i to di  d ire i l  Consig l iere Batt ista,  Presidente del la 

Commissione Lavor i  Pubbl ic i ,  volevo solament e sottol ineare… Lui,  nel  momento 

in cui  ha c i tato tut te le piazze e le vie dove verranno al locat i  i  mercat in i ,  ha 

forse diment icato d i  d ire che la nostra Commissione aveva individuato al t re zone 

al l ’ interno del  nostro Munic ip io.  Ovvero,  in iz ia lmente s i  era  par lato di  Corso 



Cavour e sotto i l  ponte e Corso Cavour,  t ra Via Imbr iani  e Via Celentano, 

dovrebbe essere, credo si  chiami Largo Sacro Cuore… Via Cardassi .  E non era 

stata assolutamente presa in considerazione Via Venezia,  la  quale è stata 

inser i ta,  quindi  in un certo senso andando anche ad inf ic iare quel l i  che sono 

stat i  t re mesi  di  lavor i  e di  incontr i  da parte del  Sindaco Decaro. Noi  c i  s iamo 

trovat i  un bel  giorno a scopr ire che si  sarebbe tenuto nel  nostro Municipio un 

mercat ino in Via Venezia che non  era assolutamente in prevent ivo e invece non 

abbiamo più avuto la disponibi l i tà da fornire agl i  operator i ,  d i  quel la che 

stor icamente è sempre stata una zona dove era presente un mercat ino di  Natale,  

ovvero quel  t rat to di  strada chiusa al  t raf f ico che va a quel l ’ isola pedonale 

chiusa al  t raf f ico fra Via Imbriani  e Via Celentano. Questa era una cosa che io c i  

tenevo a sottol ineare, perché poi  al la f ine la maggior parte del le problematiche,  

sono dovute da ingerenze arr ivate in  pr imis  dal l ’Assessore Masel l i ,  quando ha 

vietato i l  t rat to di  strada sotto i l  ponte di  Corso Cavour a l l ’a l tezza del lo 

“Scacchi” ,  ed poi  dal  nostro Sindaco, che ci  ha imposto Via Venezia a discapi to 

di  un’al t ra zona decisamente più appet ib i le da parte di  chi  mette in campo i l  

r ischio d’ impresa. Grazie.   

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consigl iere Carel l i .  Ci  sono al t r i  in tervent i? Prego,  

Consigl iera Mercur io.  

Parla Mercurio (F. I . ) :  Intanto, Consig l iere Batt ista,  la  Sua proposta l ’abbiamo 

sent i ta solo ora, quel la di  non fare l ’avviso pubbl ico . Ed è una. Due, nel l ’ (…)  

anche quel la di  Corso Cavour,  forse c i  s iamo intes i  male.  Poi  messa in votazione 

al l ’ improvviso un pomeriggio e i l  g iorno dopo tut t i  i  g iornal i  e anche onl ine era 

scr i t to che Corso Cavour era già stato el iminato,  quando ancora s i  doveva 

pensare a questa idea di  proposta. Mi spiego megl io.  La Commissione l ’aveva 

votata,  l ’aveva inser i ta nel le piazze,  improvvisamente è stata votata e fat ta 

togl iere.  Questo è.  Giusto,  Consigl iere Batt is ta? Poi io r i tengo che l ’avviso 



pubbl ico possa dare la garanzia  a tut t i ,  anche forse al le s ingole associazioni  d i  

poter partecipare, per cui  io non lo so. Dobbiamo forse sent i re anche i  parer i  

degl i  a l t r i  Consigl ier i ,  però potevamo lavorare anche megl io,  non aspettare 

l ’Assessore qui ,  perché questa era una competenza del  nostro Municipio quel lo 

di decidere. Non doveva venire l ’Assessore qui  e avere a che fare con i  

President i  del le associazioni   e dover decidere, dover fare,  quando la 

competenza, Presidente,  era tut ta nostra.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consigl iera Mercur io.  Ci  sono al t r i  intervent i? 

Prego, Consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie,  Presidente. Nico Batt ista,  Part i to Democrat ico. Sì ,  

è stata abbastanza travagl iata la s i tuazione r iguardo i  mercat in i  però, noi  come 

Consig l io del  I  Municipio,  non possiamo prescindere da quel l i  che sono due 

documenti  fondamental i  che ci  devono guidare nel la real izzazione dei  mercat in i  

natal iz i  che sono le due del ibere di  g iunta.  In queste due del ibere di  g iunta,  

sostanzia lmente vengono speci f icate le t ipologie merceologiche che devono 

essere t rat tate nel  corso di  queste manifestazioni  che in prat ica impediscono 

quel lo che si  è visto negl i  anni  passat i ,  d i  vedere al l ’ interno dei  mercat in i  

natal iz i  la  vendi ta d i  padel le o prodott i  non comunitar i .  Nel  contempo, al l ’ interno 

di questa del ibera sono state speci f icate del le s trade e dei  luoghi  a r ichiesta e 

comunicazione dei  c inque President i  dei  Munic ipi  e sono state anche def in i te 

alcune l inee relat ive al la real izzazione dei  gazebo,  di  come devono essere 

real izzat i  i  gazebo che possono essere di  due t ip i .  Noi  possiamo fare tut te le 

considerazioni  che vogl iamo. E’  stato fat to presente che in questa fase 

t ransi tor ia,  i l  Munic ipio non è in grado di  espr imere una l inea individuale per 

quanto r iguarda la  real izzazione di  quest i  mercat in i  e s i  è cercato di  r imanere in 

l inea con quel la che è la volontà del l ’Amministrazione comunale,  ma nel  

contempo è volontà di  questo Consig l io,  tutelare e valor izzare i  creator i  del le 



opere del  propr io ingegno e garant i re l a massima partecipazione degl i  operator i  

a quest i  mercat i .  Di  fat to,  noi  non possiamo andare contro un documento di  

g iunta,  perché è un documento a cui  tut t i  i  Munic ipi  s i  devono adeguare, non 

dico sottostare ma bisogna r ispettar lo.  Nel  contempo questo Con sigl io è nel la 

sovrani tà di  poter decidere di  af f idare,  di  prevedere una distr ibuzione equa e 

t rasparente degl i  spazi  a disposiz ione al l ’ interno del  terr i tor io così come 

individuat i  oppure di  decidere di  andare ad avviso pubbl ico. Ma vi  ant ic ipo che 

se si  andrà ad avviso pubbl ico io chiederò che venga data la pr ior i tà agl i  

art ig iani  e agl i  operator i  del  propr io ingegno per quanto r iguarda l ’assegnazione 

degl i  spazi ,  e che compat ib i lmente con la normativa vigente, gl i  spazi  s tessi  

s iano assegnat i  mediante sorteggio.  Io non vogl io che ci  s ia la guerra del  

protocol lo del le domande al le 5 di  matt ina a l  Municip io.  Dovranno essere 

raccol te tut te le is tanze. Completata la procedura raccol ta del le is tanze dovrà 

essere ef fet tuato in sorteggio pubbl ico e una dis tr ibuz ione diret tamente 

proporzionale dei  post i  a disposiz ione, a tutela degl i  ar t ig iani  e degl i  operator i  

del  propr io ingegno. Grazie.   

Alle ore 13.52 entrano i  consiglieri  Viscigl ia,  De Tull io (presenti  18)  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consigl iere Batt ista.  Prego,  Consigl iera Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Consigl iere Batt ista,  Lei  ha detto “Part iamo dal l ’anno 

zero”,  ma dal l ’anno zero doveva part i re i l  Comune, non noi .  Non doveva pensare 

di fare una del ibera quasi  a r idosso del  Natale e mettere fuor i  strada t ut ta 

questa gente che ogni  anno ha reso le piazze vivibi l i .  Ma di  che cosa par l iamo? 

L’anno zero non lo dobbiamo decidere oggi  in Consigl io.  Bisognava pensarlo 

prima e non siamo neanche noi  adesso a dover decidere chi  deve andare o chi  

non deve andare e neanche vedere tra di  loro chi  vuole quel  posto,  chi  vuole 

quel l ’a l t ro.  Magar i  anche forse l i t igare.  Non era l ’anno zero,  non lo dobbiamo 

decidere noi .  Sempre lavorare così,  sempre tardi ,  s iamo in emergenza. E al lora,  



si  r imandava al l ’anno prossimo se stavamo in emergenza. Non si  può stare 

sempre col  f iato sul  col lo,  tut to funziona così ormai,  non è possibi le.  Per me è 

una cosa inammissibi le una cosa del  genere.  Si  dovevano lasc iare tut te le 

piazze e le vie… E poi  l ’a l t ro giorno per esempio io,  pur facendo pa r te del la 

Commissione Af far i  General i ,  ho vis to un fascicolo che ha presentato i l  

Presidente l ì ,  dove ci  sono r ichieste che non ho mai visto nel la mia 

Commissione.  Non le ho mai v iste.  Quindi  è giusto che la gente debba anche 

sapere queste cose. Visto che abbiamo i l  pubbl ico oggi ,  l i  abbiamo tut t i  qui .  

Grazie.   

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consigl iera Mercur io.  Ci  sono al t r i  intervent i? (****)  

Allora la proposta in at to…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Ormai per me è sempre i l  bando perché quel lo voleva i l  

Consigl io  comunale e quel lo deve avere adesso. I l  bando,  perché se no la 

del ibera la r imandava al l ’anno prossimo e lavorava da gennaio,  per poter  

arr ivare e fare organizzare le associazioni .  Non l ’anno zero deve part i re dal  

nostro Municipio,  che tra l ’a l t ro poteva decidere tut to da solo.   

Parla i l  Presidente :  Al lora,  in ef fet t i  la proposta in at to è questa “ Ist i tuzione 

mercat in i  natal iz i  2014 nel  I  Municipio,  mediante avviso pubbl ico.  Decis ioni  in 

meri to”.  Cioè è questa la proposta che si  va a votare così  come è pre visto…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Presidente, io sto par lando dopo la proposta del  

Consigl iere Batt ista,  che ha detto che intanto non siamo tut t i  d ’accordo, ed è la 

prima vol ta che la sento quel la di  non fare i l  bando. Punto pr imo. In 

Commissione non ne abbiamo par lato.  Secondo, la proposta… E’ chiaro, io sto 

par lando in base a quel lo e l ’ho detto.  Per me è i l  bando quel lo ce s i  deve fare,  

propr io a tutela di  tut t i ,  anche del  s ingolo che presenta la domanda. Che tra 

l ’a l t ro noi  non abbiamo neanche vis to.  Perché  ho visto un fascicolo l ’a l t ro g iorno 

in presenza del l ’Assessore che da noi  non è mai arr ivato,  se non tre o quattro 



r ichieste del la Masciopinto,  del  Sig.  Pivel l i… Che abbiamo incontrato due vol te 

in Commissione.  Li  abbiamo fat t i  scomodare per far l i  venire  in Commissione per 

ben due vol te senza decidere nul la.  Ma di  che par l iamo? E poi  dic iamo che 

dobbiamo part i re dal l ’anno zero? Grazie.  

Alle ore 13,57 entra i l  Consigliere Bozzo (19 presenti)  

Parla i l  Presidente :  Si  d ice che si  parte dal l ’anno zero perché q uest ’anno c’è 

stato un cambio nel la gest ione sia del  Natale,  perché abbiamo f inalmente un 

Assessore al la cul tura,  s ia del la gest ione dei  mercat in i  natal iz i ,  per non r ipetere 

quel lo che si  è ver i f icato negl i  anni  passat i .  Quindi  dic iamo…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Si  poteva fare tut to da sol i ,  senza poi  r imandare a noi ,  far  

venire l ’Assessore…  

Parla Impedovo (F. I . ) :  Comunque, Presidente la decis ione del le piazze spet ta 

comunque e unicamente al  I  Municipio.  Indipendentemente che si  vada a bando,  

avviso pubbl ico o  aff idamento diret to.  E’  i l  Munic ipio che si  deve imporre e fars i  

r ispet tare,  perché i l  Comune ha chiesto a questo Municipio che fossero 

ident i f icate le piazze ad al ta densi tà commerciale e demograf ica, per mettere le 

luci  d i  Natale.  Benissimo. La stessa c osa avrebbe dovuto fare i l  Comune 

chiedendo al   Municipio di  ident i f icare del le piazze per far s ì  che tut t i  i  

commerciant i  potessero disporsi  in quest i  luoghi ,  comunque decis i  da noi  

sempre di  concerto con l ’Amminist razione centrale.  Invece i l  Comune ha 

completamente annul lato tut to i l  lavoro che le Commissioni  hanno fat to in quest i  

mesi  partendo da zero.  E non è questo i l  modo di  col laborare. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consig l iera Impedovo. C’è una programmazione 

globale natal iz ia che prevede una  ser ie di  event i  in determinate zone e quindi  i l  

tut to è stato regolamentato,  misurato in base a questo t ipo di  intervent i  d i  cui  

benef icerà tut to i l  Munic ipio.  Al lora,  c i  sono al t r i  intervent i? Prego, Consigl iere 

Posca.   



Parla Posca (F. I . ) :  Grazie,  Presidente. Vorrei… (****)  A che punto s iamo? (****)  

E’ un  momento che chiaramente… (****)  Chiaramente questa è la dimostrazione 

del la gest ione di  questo Municipio.  Francamente, come hanno detto bene le 

col leghe Mercur io e Impedovo, i l  problema è che questo Mun icipio non ha saputo 

gest i re bene una pr ior i tà che neanche come Municipio aveva ed anche già come 

circoscr iz ione. Vorrei  r icordare, perché noi  f ino al  31 dicembre più o meno 

abbiamo le funzioni  del le c i rcoscr iz ioni ,  a l l ’amico Corcel l i  che era nel la 

circoscr iz ione Murat che i l  Presidente Ferorel l i  andò in rot ta con i l  Sindaco 

Emil iano per alcune imposiz ioni  d i  a lcune piazze. Io f rancamente… Abbiamo 

disturbato e molestato quest i  s ignor i  che invece di  dover produrre dei  prodott i  

per presentarsi  a Natale e portare qualcosa a casa, a venire avant i  e dietro qui  e 

tener l i  appesi  per mesi  in un vago aspetto.  Mi fa piacere che quel l i  present i  oggi  

sono animat i  e mot ivat i  dal lo spir i to di  voler  manifestare. Ma intorno a quest i  

mercat in i  ho scoperto che c’è un business  non indi f ferente. Chiaramente, uno 

che deve pagare 900/600 euro la postazione… Ed è totalmente, f rancamente..  

Un att imo, calmiamo un att imo le acque, perché non credo che questa s ia 

un’at t iv i tà.  Totalmente legi t t ima. Nessuno lo impedisce,  però se dev’esse re 

un’opportuni tà di  business e non più un’espressione cul turale o art ig ianale,  

al lora r ivediamo un att imo la giostra perché qua non si  t rat ta di  dover dare uno 

spazio a un ar t ig iano che manifesta ed ha l ’opportuni tà d i  far conoscere le sue 

capaci tà professional i  e creat ive. Qua ci  sono del le real tà che francamente 

lasciano un po’  sconcertat i .  Chiaramente noi  come Municipio,  caro Presidente 

Batt ista,  s iamo stat i  totalmente inadempient i  per quanto r iguarda questo at to,  

perché andava presa una decis ione dal  p r imo incontro che abbiamo avuto con gl i  

operator i ,  ma la real tà… E’ opportuno fare una fotograf ia.  Mentre alcuni  

operator i  qui  present i  s i  af facciavano al  Municip io perché r ispet tavano le regole,  

perché i l  r i fer imento ist i tuzionale era i l  Munic ipio.  Al t r i   sono andat i  in  



assessorato,  tant ’è che abbiamo del le real tà di  var ie associazioni  di  cui  qui  non 

conosciamo l ’esistenza, mentre in  assessorato esistono e sono state prese 

totalmente in considerazione. Ora, come r isolvere questo problema? Non credo 

che vi  s iano al t re a l ternat ive che fare i l  bando. Perché questo discorso che ha 

fat to i l  co l lega Batt ista… Mi fa piacere che Lei  par l i  d i  sorteggi  o s i tuazioni… 

Prima di  tut to Lei  sta par lando di  sorteggi  e postazioni  come se fossero dei  

posteggi  già stabi l i t i  dal l ’Amministrazione comunale come avviene per i l  

commercio sul le aree pubbl iche… Al lora i l  Comune fa i  sorteggi  se deve andare 

la Gri l l i  o  Biancof iore i  quel  posto… Loro stanno real izzando… Ma non sono di  

nostra propr ietà.  Non puoi  dire o imporre a un oper atore che deve fare 

l ’a l lest imento, che deve stabi l i re la cosa. Perché se è una rappresentazione di  

associazioni  che lo fa,  sono le associazioni  che si  autogest iscono.  Non 

possiamo stabi l i re chi  a l l ’ interno del le associazioni  deve essere più esposto o 

nascosto.  Questo credo che veramente, visto che avete imparato a fare le 

del ibere in Commissione, vi  do at to che le fate anche di  nascosto senza la mia 

presenza,  vi  do at to di  questo, però questo è impossibi le.  E’  un’ intromissione nei  

confront i  del  pr ivato.  Secondo, al la luce di  quanto emerso, in questo bando 

vanno tutelat i  i  pr ivat i ,  i  s ingol i .  Perché chiaramente non è opportuno che 

veramente chi  vogl ia espr imere la propr ia creat iv i tà dev’essere danneggiato 

perché c’è un’associazione o una strut tura che fa bus iness su determinate 

s i tuazioni .  I l  s ingolo va totalmente tutelato e su questo s i  t rova la forma per 

tutelar lo perché non può essere emarginato perché non fa parte di  

un’associazione o r ientra non è presente perché non sa che esis te un bando,  

non può essere emarginato in ta le s i tuazione. Chiaramente s i  potrebbe 

aggregare al l ’associazione, s i  potrà. .  Mettere, esporre s ingolarmente. Però è un 

passaggio di  tutela che, da parte nostra,  is t i tuzionalmente, va fat to.  Va fat to.  Ed 

è assurdo cambiare del le piazze… S i  potrebbe anche annul lare i l  bando, col lega 



Batt ista,  sono pienamente d’accordo però annul l iamo tut te le piazze stabi l i te.  Se 

annul l iamo, chi  fa la domanda può fare i l  mercat ino su tut te le piazze del  I  

Municipio.  Io sono disponibi le a dare questo appoggi o,  perché diamo la l ibertà a 

tut t i  g l i  operator i… Ma condiz ionat i  da una scel ta del l ’Amministrazione centrale 

che ha fat to un totale abuso dando degl i  indir izzi  a i  Municipi  d icendo “Voi  se 

dovete dare le piazze, le stabi l iamo noi .  Queste sono. State z i t t i ” .  Vorrei  

r icordare propr io Corso Cavour che noi  in Commissione… Lei propr io disse 

“Facciamo battagl ia con l ’Amministrazione”.  I l  g iorno dopo Lei  ha approvato le 

posiz ioni  che la giunta comunale aveva stabi l i to.  In questa cosa, io sono 

pienamente d’accordo.   Non facciamo i l  bando, ma annul l iamo… Non teniamo 

assolutamente in considerazione la del ibera. (****)  Anno zero. Possiamo dire 

“Da oggi  chi  presenta le domande può partecipare a tut t i… Può fare i  mercat in i  e 

ist i tu i r l i ” .  Siete d’accordo su questo? Se sie te d’accordo su questo, è l ’unica 

procedura che si  può fare. Ma stabi l i re le piazze che ha stabi l i to  i l  Comune 

centrale,  le domande che sono pervenute qui  dei  s ignor i  qui  present i ,  e al t r i  

assent i… Questo è inammissibi le che venga fat to.  Bisogna annul lare le domande 

che hanno fat to i  s ignor i ,  le programmazioni  che hanno fat to e a cui  fanno 

aff idamento economicamente, professionalmente le persone qui  present i .  Al lora,  

annul l iamo la del ibera e dic iamo di  non tenere in considerazione la del ibera 

del la giunta comunale e lasc iamo aperte,  su r ichiesta a chi  ne fa domanda, le 

piazze del  I  Munic ipio.  Se siamo d’accordo su questa proposta, potremmo 

essere d’accordo. Se è un’al t ra diversamente s i  fa i l  bando. Si  fa i l  bando. E non 

esistono al t re regole o al t re ipotesi  o soluzioni ,  con var i  sorteggi  o s i tuazioni .  

(****)  I l  sorteggio non lo può fare, r i torno a di re,  perché i l  sorteggio è in base 

sol tanto a l la r ichiesta di… Al  protocol lo d’arr ivo. Specialmente se facciamo un 

avviso pubbl ico. E’  i l  protocol lo d’arr ivo che fa fede. Ah! Ha vinto Bozzo! Bozzo,  

al lora tu hai  v into però io non vogl io te come pr imo esposi tore,  prendo la De 



Tul l io come esposi tore.  Non si  può fare una cosa del  genere, col lega Batt is ta.  E 

questo r ientra… (****)  No, no Lei  ha det to “Nel bando inser is co i l  sorteggio”.  Per 

fortuna che abbiamo anche la te lecamera oggi  così avrò la possibi l i tà… (****)  

Allora,  se voi  volete el iminare i l  bando, l ’unica possibi l i tà  è el iminare anche la 

del ibera del la giunta. Da domani d ic iamo al la c i t tà “Per chi  vuol  fare un  

mercat ino sul  terr i tor io del  I  Municipio,  s iamo a completa disposiz ione”.  Questo 

possiamo tranqui l lamente far lo.  Se è questa l ’az ione che volete,  possiamo far lo.  

Ma di re “No queste sono le p iazze, non si  fa i l  bando”,  questo no. (****)  I l  bando,  

abbiamo tutto i l  tempo per far lo,  perché se devono cominciare dal  1° dicembre… 

(****)  Una sett imana o dieci  g iorni…. (****)  I l  6? Ancora megl io.  Pertanto,  

inevi tabi lmente s i  può benissimo fare. Al  l imi te l ’Amministrazione, propr io per 

favor i re quest i  s ignor i ,  fa la  prenotazione al l ’amico Cicogna,  al l ’Enel ,  in  cui  

chiede di  predisporre l ’ impianto di  energia elet tr ica che verrà ist i tu i to.  Dopo d i  

che loro subentrano nel  contrat to.  Facciamo loro r isparmiare dieci  g iorni  che 

sono quel l i  che l i  angosciano, però in real tà  i l  bando è perfet tamente fat t ib i le.  Vi  

s iete ingarbugl iat i  da sol i ,  v i  s iete incatenat i  da sol i  ed è giusto che le 

responsabi l i tà di  questo,  questa confusione amministrat iva, per no dire a l t ro 

emerga, perché si  possa comprendere qual i  s iano le responsabi l i tà.  E f in i te la d i  

g iocare al la maggioranza <<perché noi  s iamo intel l igent i>> e andiamo avant i .  

Queste sono le dimostrazioni .  Come vi  d ico ancora, sul la del ibera che avete 

approvato pocanzi  del  sovrappasso del  Lungomare Imperatore Traiano,  ne 

avremo da r idere. Avremo da r idere e ve le porterò. Non vi  vogl io svelare i l  

mistero, ma siccome voi  c i  s iete incaponit i  su questa cosa, mi fa piacere che 

avete r isol to,   avete scel to,  stanziato,  stabi l i to di  del iberare quel la somma per 

quel la sovra l inea.  Vedremo la real izzazione di  quel la sovra l inea. Mah! (****)  

Vediamo se r isponde.  



Parla Battista (P.D.) :  Grazie.  Nico Bat t ista.  Io Le volevo chiedere… Se facciamo 

i l  bando,  la dinamica prevede la r icezione del le domande secondo quanto 

previsto dal l ’avviso pubbl ico. Ci  sono quattro associaz ioni  che r ichiedono e 

protocol lano tut te nel lo stesso giorno al la stessa ora, la stessa domanda per Via 

Crisanzio,  angolo Via Ateneo, Lei  come r iesce a d ir imere questo…  

Parla Posca (F.I . ) :  La suddivis ione…  

Parla Battista (P.D.) :  Al lora ,  io Le spiego… Mi faccia f in i re la domanda e poi  Lei  

mi r isponde. Se ci  sono quatt ro associazioni  che nel lo stesso tempo si  

presentano dietro la porta del  Municipio,  s i  fanno protocol lare la domanda con a 

stessa cosa, e vogl iono tut te e quatt ro Via Crisan zio,  angolo Via Ateneo,  Lei  

come se la sbr iga?  

Parla Posca (F.I . ) :  La domanda l ’ho capi ta.  In al t r i  luoghi  avrei  detto che…  

Parla Battista (P.D.) :  E’  necessario che noi  creiamo del le pr ior i tà?  

Parla Posca (F.I . ) :  Al lora,  in al t r i  luoghi  avrei… La  



r ingraz io,  col lega Batt ista per questa domanda. Però io Le dico in maniera mol to 

sempl ice che è chiaro che una si tuazione del  genere dev’essere prevent ivata a 

monte, e stabi l i re che ogni  associazione… Quante sono? Quattro? Ci possono 

essere quattro ipotesi  in mer i to,  che le associazioni  non possono superare un tot  

numero, non possono coprire i l  100% degl i  spazi  present i .  Due,  che i l  t re metr i  

per t re s ia un po’  eccessivo per determinate bancarel le.  Sbagl io? (****)  Tre metr i  

per due possono anche essere suddivis i ,  in  un tre per t re anche due postazioni .  

Le r isoluz ioni  s i  t rovano, col lega Batt is ta.  Vede, col lega Batt ista,  le r isoluzioni  s i  

t rovano se si  espongono i  problemi e se s i  par la,  perché se Lei  dice… Io non 

sapevo che erano quatt ro le Associazioni  che avevano  fat to r ichiesta.  Lei  le  

t iene per sé queste domande e chiaramente,  di f f ic i lmente s i  possono r isolvere,  

perché l ’Associazione, gente di  buon senso, che ha tut ta la buona volontà d i  

voler lavorare, t rova la soluz ione che in una postazione fa entrare due per sone.  

I l  problema è che chi  accetta l ’Associazione che dovrà aggiudicarsi  determinat i  

spazi ,  dovrà fare una dichiarazione per lasciare lo spazio al  s ingolo.  Perché se 

c’è un singolo,  due singol i  che hanno bisogno di  ader i re in quel la piazza,  

inevi tabi lmente bisogna lasc iargl ie la.  Perché se no stabi l iamo a pr ior i  che quel le 

sono del le associazioni  e basta.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Consigl iere Posca. Io r i tengo comunque… La 

proposta è quel la di  real izzare l ’avviso pubbl ico. Ovviamente è necessario 

procedere in questo modo, anche perché  è necessario indicare un termine entro 

cui  anche i l  s ingolo può deposi tare la sua singola domanda. Ovviamente. Perché 

senza termine chiunque verrebbe penal izzato. Prego, Consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Presidente… Nicola Batt ista.  Chiedo una sospensione di  

15 minut i  del  Consigl io per approfondire le proposte.  

Parla i l  Presidente :  C’è una r ichiesta di  sospensione del  Consigl io.  Chi  è 

d’accordo alz i…  



Parla Posca (F.I . ) :  Chiedo scusa, col lega Batt ista,  se Lei  cont inua ancora a 

meditare su se stesso e non esporre… Perché non abbiamo nul la da 

nascondere. Possiamo tranqui l lamente… Lei chiede 15 minut i  per che cosa? 

(****)  In meri to a… (****)  Ah! f inalmente mi  ascol ta qualche vol ta… (****)   

Parla i l  Presidente :  C’è una  r ichiesta di  sospensione …  

Parla Posca (F.I . ) :  Vogl iamo confrontarci  con loro? Se Lei  chiede vogl iamo 

confrontarci  con gl i  operator i  a l lora ha un senso.  Se noi  c i  prendiamo 15 minut i  

e teniamo appesi… (****)  Dite le cose come stanno, non occul tate le sempr e.  

Parla i l  Presidente :  Scusate, c ’era una r ichiesta di  intervento precedente del  

Consigl iere Bozzo. Prego,  



Consigl iere Bozzo.  

Parla Bozzo (P.D.) :  Sono i l  consigl iere Bozzo, capogruppo del  Part i to 

Democrat ico. Facciamo una premessa.  Io innanzi tut to chied o scusa ai  col leghi ,  

mi sono dovuto assentare, quindi  la relazione del  Presidente, nel  dettagl io non 

l ’ho ascol tata,  ma la conosco facendo parte di  quel la Commissione. Purt roppo 

avevo appena fat to una segnalazione contro l ’Amtab e gl i  ausi l iar i  del  t raf f ic o si  

stavano portando la mia macchina. Facciamo una premessa. Questo Munic ipio s i  

è t rovato a subire quel la che è stata la del ibera di  g iunta.  Lo dico in maniera 

chiara. Siamo d’accordo anche perché chi  gest iva la c i rcoscr iz ione Murat che ha 

sempre gest i to  l ’area centrale di  Bar i ,  essendo appunto terr i tor ia lmente 

competente, del la cui  maggioranza faceva parte chi  oggi  s iede tra i  banchi  

del l ’opposiz ione, nel la f igura del l ’at tuale delegato al  market ing di  questa 

Amminist razione,  lo dico io che sono i l  capogr uppo del  P.D.,  ha r iportato e c i  ha 

portato a subire quel la che era la sua l inea, che andava in contrasto con quel la 

che era l ’ idea che i l  Munic ipio,  d ic iamo nel la maggioranza larga. Perché dic iamo 

in Commissione sul l ’ idea di  Corso Cavour o l ’ idea di  Piazz a Umberto,  non c’era 

maggioranza e opposiz ione.  C’era l ’ idea di  far lavorare in maniera ser ia chi  

voleva fare i l  Natale in maniera ser ia,  ovvero gl i  ar t ig iani .  No? E non i  

commerciant i  t ravest i t i  da ar t ig iani .  Nel  momento in cui  i l  delegato al  market ing,  

nonché ex vice –  presidente del la c i rcoscr iz ione Murat ,  mette in campo quel la 

che era l ’ ipotesi  d i  del ibera d i  g iunta che stralc iava alcune del le piazze da noi  

anche individuate, tant ’è seppur io fossi  assente quel  giorno durante le r iunioni  

con le associaz ioni  che erano state invi tate,  se ne era par lato di  Corso Cavour,  

così come di  Piazza Umberto,  nel  momento in cui  c i  p iomba sul la testa questa 

cosa, c ioè che quel le piazze le togl ie,  io vorrei  fare la domanda al  mio col lega 

Posca, come può un ente più piccolo pensare di  stralc iare una norma di  un ente 

più grande? E’  la teor ia pr incipale del  dir i t to i ta l iano, una norma superiore non 



può essere modif icata da un ente infer iore.  Mi dispiace che un col lega con così  

tanta esperienza, venga oggi  a proporre a noi  d el  Munic ipio,   d i  stralc iare la 

del ibera del la giunta. Chiar i to che noi  abbiamo subi to questa cosa. Anzi  vi  d i rò 

di più,  a lcuni  di  noi ,  e io sono fra quest i ,  hanno subi to anche l ’umi l iazione che 

pr ima ancora che arr ivasse al  Municipio la bozza di… Anzi  non  la  bozza, la 

del ibera d i  g iunta,  che prevedeva tut to quel lo che ha previsto,  sempre da parte 

di qualcuno che è fuor i  da questo Municipio,  c ’erano associazioni  qui  che 

avevano saputo in antepr ima questo ed erano qui  a presentare una modif ica a l  

loro proget to.  Non so se è chiaro quel lo che sto dicendo.  Non so se è 

abbastanza chiaro quel lo che sto dicendo.  C’erano associazioni  che sapevano 

prima quel lo che la pol i t ica doveva ancora sapere in questo Municipio.  Ed erano 

qui  a modif icare i l  loro progetto da Piaz za Umberto a qualche al t ra parte.  Al lora,  

di  che cosa st iamo par lando? Io sono stanco di  g iocare  a fare i l  bel lo,  sono 

stanco anche di  qualcuno che pensa di  poter dare le pagel le a qualcun al t ro.  

Qua o c i  sporchiamo le mani tut t i  quant i  per cercare di  dar e digni tà e r isoluzioni  

ai  problemi d i  questo Munic ipio,  oppure i  bel l i  s iamo tut t i  quant i  bravi  a far l i .  

Anche questo gioco a chiamarsi  fuor i ,  i  rappresentant i  del le associazioni ,  che 

sono oggi  present i ,  è qualcosa che vi  dovrebbe fare vergognare. Vogl iam o 

discutere con chi  c i  sta chiedendo di  lavorare, perché di  questo st iamo par lando.  

E’ inut i le  che ci  g i r iamo attorno con le parole.  Qui c ’è gente che vuole 

guadagnarsi  un quarto di  pane nel  per iodo di  Natale.  Al lora i l  sorteggio che 

poteva essere previsto ,  è qualcosa che evi ta lo scannamento,  la guerra t ra i  

poveri .  L ’ I ta l ia è un paese dove, ce lo insegna i l  premier,  ormai  è faci le,  per 

governare basta che l i  mett i  uno contro l ’a l t ro,  fa l l i  ammazzare e tu governi .  

Prevedere l ’ ipotesi  del  sorteggio dicendo che la postazione due metr i  per t re 

numero uno è diversa dal la postazione due per t re numero quaranta.  (****)  Fat to 

salvo c iò e facendo un sorteggio che poi ,  vogl io dire,  la gente solamente con la 



sorte se la potrà andare a prendere, nessuno di  noi  s i  potr à prendere la 

responsabi l i tà di  d i re che la postazione numero uno che è la più scomoda di  

tut te,  perché ci  passa meno gente, io dico che deve andare a Nicola Batt ista,  

anziché a Massimo Posca. Nessuno si  deve assumere questa responsabi l i tà 

perché qua la not te tut t i  quant i  la dobbiamo poggiare tranqui l l i  la testa sul  

cuscino.  L’ ipotesi  del  sorteggio,  che secondo me è un’ ipotesi  che potrebbe 

anche scavalcare l ’avviso pubbl ico… Ormai  c i  sono del le proposte già 

presentate al  Municipio,  protocol late ecc. Si  va a vant i  con quel le,  perché se 

un’associazione o un singolo al  17 di  novembre, ancora non t i  ha chiesto,  non t i  

ha mani festato la volontà di  fare mercat ino, beh non capisco perché io debba 

ancora  apr i re i  termini .  I l  problema però è fare in modo che nessuno si  senta 

of feso, nessuno si  senta mal trat tato dal  Municipio nel lo stabi l i re in quale stal lo 

deve esporre Nicola Batt is ta e in quale stal lo deve  esporre Massimo Posca.  

Questo i l  punto cruciale.  Perché se noi  lasciamo questa scel ta,  questa 

condivis ione ad una concertazione tra le associazioni ,  l i  manderemo a… Cioè 

qualcuno… Si prenderanno a botte,  perché è chiaro che ogni  associaz ione 

tenderà a portare a casa l ’ interesse del  propr io associato.  Noi  in questa part i ta 

dobbiamo essere arbi t r i  e s iccome non è giu sto per s impat ia,  per amiciz ia o per 

quals iasi  a l t ra stor ia,  creare quel le che potrebbero sembrare del le 

discr iminazioni ,  io sono per andare al  sorteggio degl i  stal l i  ch iedendo al le 

associazioni  l ’e lenco degl i  esposi tor i ,  col legandol i  agl i  stal l i  che dal la  

planimetr ia s i  vanno a creare, con due urne, uno estrae i l  nome del l ’esposi tore,  

l ’a l t ro estrae i l  numero del lo stal lo.  Fat to questo,  io penso che tut t i  lavoreranno 

nel  megl io di  quel lo che… Ovviamente con la consapevolezza che tut to questa 

cosa ce l ’hanno but tata addosso a noi  che ci  st iamo mettendo la faccia.  Ma le 

responsabi l i tà sono di  qualcun al t ro.  E quel  qualcun al t ro ha un nome e cognome 

che amministrava la c i rcoscr iz ione Murat –  San  Nicola f ino a poco fa e ne era 



vice –  presidente, e qui  dentro qualcuno era partecipe a quel la maggioranza che 

gest iva quel la c i rcoscr iz ione e che oggi  s i  è fat to bel lo sul la carne nostra,  sul la 

pel le  nostra,  e mi  r ivolgo ai  miei  col leghi  di  maggioranza, mentre oggi ,  come 

posso di re,  nel l ’ot t ica del  revis ionismo del le  idee, quel  qualcuno si  t rova ad 

essere i l  delegato al  market ing di  questa Amministrazione. Al lora,  la chiudiamo 

qua. Io chiedo che venga votato i l  sorteggio degl i  stal l i  ch iedendo pr ima l ’e lenco 

degl i  esposi tor i ,  a chi  f ino ad oggi  ha già protocol lato una  domanda di  

occupazione di  suolo pubbl ico. Chiedo scusa, se volete intervenire…  

Parla i l  Presidente :  (****)  No, no dobbiamo sospendere la seduta. (****)  Grazie 

consigl iere Bozzo. Prego consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Vorrei  sol tanto chiedere al  presidente Batt ista,  se le 

domande r iguardano.. .  Nel  senso, sono par i tar ie le of fer te? Nel senso,  

r iusciremmo a copr i re tut t i ,  tut te le r ichieste con gl i  stal l i  che abbiamo una 

disposiz ione, oppure no? Abbiamo fat to quest i  calcol i? Questo vorrei  capire!  

Oppure corr iamo i l  r ischio che qualcuno r imanga fuor i?  

Alle ore 14,15 esce i l  Consigliere Sciacovell i  (18 presenti)  

Parla Battista (P.D.) :  Consigl iere Corcel l i ,  se noi  non blocchiamo i l  tempo 

relat ivo al la r icezione del le domande, non potremo mai sapere se  le piazze e gl i  

stal l i ,  che sono stat i  real izzat i  mediante planimetr ia dal  geometra Nicola Quarto,  

sono suff ic ient i  un soddisfare le r ichieste.  Quindi ,  ad oggi  non può essere così,  

perché noi  dobbiamo decidere, come diceva bene i l  consigl iere Posca,  noi  

dobbiamo mettere nel le condiz ioni  tut t i  quant i  d i  fare la domanda, d i  partecipare.  

Quindi ,  in  teor ia c i  dovremmo prendere almeno 2 o 5 g iorni ,  per la r icezione di  

u l ter ior i  r ichieste,  dopodiché,  bloccare le r ichieste e ragionare in ta l  senso. La 

volontà era quel la di  evi tare. . .  Perché la giunta è intervenuta su questa cosa? 

Perché ci  sono state del le anomal ie negl i  anni  passat i !  Perché ci  sono stat i  dei  

subappalt i ,  c i  sono state del le sub -concessioni ,  c i  sono state del le at t iv i tà 



commercial i ,  che hanno snatu rato i l  concetto di  mercat ino Natal iz io!  Ed è per 

questo che si  è cambiato registro.  Ora, se non dovessimo addivenire a questa 

r ichiesta,  inevi tabi lmente,  a tutela di  tut t i ,  dovremmo fare un avviso pubbl ico. Ma 

si  chiede,  al l ' interno del l 'avviso pubbl ico, di  creare un sorteggio pubbl ico, per 

l 'assegnazione degl i  stal l i  secondo la diversa ubicazione,  e dare nel  f rat tempo 

pr ior i tà,  agl i  operator i  del  propr io ingegno,  agl i  art ig iani .  Perché lo spir i to di  

questo mercato, è quel lo di  valor izzare gl i  hobbist i ,  g l i  ar t ig iani ,  quel l i  che fanno 

i  presepi ,  quel l i  che creano dei  manufat t i  con l 'ut i l izzo del le propr ie mani !  

Questo è lo spi r i to che vogl iamo real izzare con quest i  mercat in i . . .  Poi ,  che ben 

vengano le proposte! La mia r ichiesta di  sospensione, era propr io q uel la di  

cercare di  concerto,  di  capire se c i  sono i  presuppost i  d i  un accordo prevent ivo, 

evi tando i  5-10 giorni  del  bando, perché, capi te bene, solamente per at t ivare un 

contrat to di  energia elet tr ica,  c i  vogl iono 15 giorni ,  sperando che i  mercatal i ,  

s iano nel le condiz ioni . . .  A distanza.. .  Tra 10 giorni ,  quindi ,  (****)  . . .St iamo 

par lando di  27 novembre al  6 gennaio,  s iano pront i  con le st rut ture e i  loro 

prodott i ,  ad at t ivare i l  mercato, ma sopratut to,  r ichiamo tut t i  quant i  i  col leghi  a 

r i leggersi ,  a r ivedere, quanto scr i t to nel la del ibera di  g iunta. . .  Perché noi ,  come 

I  Municipio,  non possiamo soprassedere a quanto scr i t to in del ibera.  Su questa 

del ibera, c i  sono le metrature necessarie che i l  gazebo deve avere, c i  sono le 

t ipologie merceologiche, questo è i l  d iscipl inare cui  c i  s i  deve attenere, a part i re  

dal la data del  30 di  ot tobre. Presidente,  io al  termine degl i  intervent i ,  r ichiedo la 

sospensione, al  f ine di  fare un punto  



sul la s i tuazione, al t r iment i  d i  qui  non né usciamo!  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Batt ista.  Prego consigl iere De 

Francesco.. .  Poi  vot iamo la r ichiesta di  sospensione.  

Parla De Francesco (Mov. Schittull i ) :  Sono mol to dispiac iuto di  quel lo che sta 

succedendo oggi ,  perché pensavo che alcuni  consigl ier i ,  con esperienza di  ex 

Circoscr iz ione, c i  potevano comunque.. .  Potevamo avere dei  vantaggi ,  ma al la 

f ine vediamo sol tanto svantaggi ,  e tut to questo casino che è successo.. .  E darei  

la colpa agl i  ex Consigl ier i  d i  Circoscr iz ione.. .  Pensando di  avere un'esperienza 

maggiore,  r ispet to a quel l i  nuovi ,  invece vedo i l  contrar io!  Anche perché, mi  

r icol lego al  consigl iere Bozzo,  dove dice, che non approva i l  fat to. . .  Quel lo di  

stralc iare quel lo che dice i l  Comune.. .  Per quanto r iguarda i l  fat to,  che loro 

prendono le decis ioni  e noi  dobbia mo sottostare al le loro decis ioni . . .  Mi chiedo,  

a questo punto, noi  che st iamo a fare? Vedo dei  Consigl ier i  che hanno un corpo 

e non hanno un'anima, m prendono sol tanto diret t ive dal l 'a l to!  Sol tanto 

diret t ive. . .  E mi dispiace veramente mol to. . .  Senza fare nomi,  pensavo che 

quest i  Consigl ier i ,  potessero dare veramente una marcia in più,  r ispetto a quel l i  

come me, che sono al la pr ima esper ienza e quindi  darebbero un contr ibuto 

minore. L 'u l t ima cosa che vogl io d ire,  è che mi rendo conto oggi ,  con tut to i l  

casino che è successo, che i  c i t tadin i  non vanno a par lare con i  Consig l ier i  

Comunal i ,  ma vengono a par lare con noi !  Quindi ,  chi  successivamente s i  prende 

le lamentele,  tut t i  i  casini ,  s iamo noi !  Quindi ,  perché devo vedere,  un Comune, 

un Consigl io Comunale, che deve decidere per noi? Non sono d'accordo su 

questo. Grazie .  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere De Francesco. Prego consigl iere 

Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Mi dispiace aver sent i to l ' intervento del  consig l iere Bozzo,  

intanto non si  a lza la voce, perché st iamo par lando tut t i  in modo molto 



t ranqui l lo ,  e non vedo i l  mot ivo.. .  Poi  non può accusare nessuno del  fat to di  

essere andat i  fuor i  a par lare con i  President i . . .  Perché ad esempio, io ero fuor i ,  

ma non par lavo con nessun Presidente, perché intanto non l i  conosco! Qualcuno 

l 'ho conosciuto in commissione! Se propr io qualcuno,  ha fat to qualcosa di  

anormale. . .  E'  tenere le carte,  non presentare tut te le r ichieste nel la 

commissione, perché nel la nostra commissione ne hanno r icevute solo t re.  Poi ,  

le i  Presidente, non è andato ad un' incontro con l 'assessore, per  quanto r iguarda 

i  mercat in i? Non si  poteva fare l ì ,  le dovute domande e confrontarsi  con la 

commissione in meri to al le eventual i  problematiche? Questo è quel lo che io mi  

domando, non occorre accusare, di re. . .  Poi ,  part iamo dal l 'anno zero consigl iere 

Batt ista!  Mi dispiace che prendo sempre queste sue parole in considerazione! E 

dobbiamo sempre r icordarci  d i  un ex Consigl iere Circoscr iz ionale,  che tra l 'a l t ro,  

ora è un delegato del  Sindaco, lo mett iamo in mezzo, dando le colpe oggi ,  a un 

ex Consig l iere di  una consigl iatura.. .  Ma di  cosa par l iamo! Ci  vogl iamo assumere 

le responsabi l i tà? Sì o no? Che cosa serve mettere in mezzo gente, che intanto 

non è presente, ma non serve assolutamente! Io mi domando, queste cose, sono 

venute fuor i ,  Presidente.. .  Quando le i  ha fat to l ' incontro con l 'assessore per i  

mercat in i? Lei  l 'ha fat to. . .  forse anche più di  un mese fa questo incontro!  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Mercur io.  Io r ibadisco che è necessar io 

proporre l 'avviso pubbl ico, come stanno facendo gl i  a l t r i  e  quindi  è la cosa più 

giusta da fare. Comunque, c 'è una r ichiesta di  sospensione, chi  è d 'accordo alz i  

la mano. 10 favorevol i  (Viscigl ia,  Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Bozzo,  

Biancof iore,  Cassano, De Tul l io,  Batt ista,  Paparel la).  Chi  è contrar io? 3 contrar i  

(Gri l l i ,  Santorsola,  Carel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 5 astenut i  (Posca,  Mercur io,  

Impedovo,  Viggiano,  De Francesco).  La seduta è sospesa.  

Sospensione lavori ore 14.35  

 



 

 

 

I I  APPELLO ore 15.10 

 

Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Paparella Micaela -  Presidente  Part i to Democrat ico 

 

X  

2. Leonett i  Lorenzo - vicepres.  Part i to Democrat ico 

 

 X 

3. De Tul l io Cinzia  Part i to Democrat ico 

 

X  

4. Batt ista Nicola Part i to Democrat ico X  

5. Bozzo Antonio Part i to Democrat ico X  

6. Parisi Francesco Part i to Democrat ico  X 

7. Cassano Vito Part i to Democrat ico X  

8. Corcel l i  Giuseppe Part i to Democrat ico X  

9. De Marzo Nicola Decaro per Bari   X 

10. Gri l l i  Si lvana Decaro per Bari  X  

11. Zaccaria Massimo Decaro Sindaco X  

12. Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  X  

13. Viscigl ia Benito  Realtà I tal ia  X  

14. Posca Massimo Forza Ital ia  X  

15. Viggiano Giuseppe Forza Ital ia  X  

16. Impedovo Rosaria  Forza Ital ia  X  

17. Mercurio Anna Forza Ital ia  X  

18. Santorsola Michele  Forza Ital ia   X 

19. Sciacovel l i  Michele  Nuovo Centrodestra  X 

20. De Francesco Armando Movimento Poli t ico Schit tul l i   X 

21. Carell i  I talo  Movimento Cinque Stel le  X  



 

Parla i l  Presidente :  Prego i l  Diret tore di  fare l ’appel lo.  

Parla i l  Direttore ing. Paticchio :  Procedo al l ’appel lo.  Present i  14 Consigl ier i  su 

20 più i l  Presidente,  la seduta è val ida.  

Parla i l  Presidente :  Grazie Diret tore,  al lo stato,  r iepi logando, c 'è una proposta 

d ' is t i tuzione di  mercat in i  Natal iz i  2014 -  I  Munic ipio,  mediante avviso pubbl ico.  

Ci  sono al t re proposte? C'è una proposta che è un emendamento al la proposta 

elaborata dal la commissione? O è un a nuova proposta? Al lora. . . (****)  Si propone 

l 'assegnazione degl i  spazi  esposi t iv i  nei  mercat in i  del  I  Municipio,  mediante 

avviso pubbl ico, secondo le seguent i  indicazioni :  ordine di  arr ivo, dovrà essere 

data pr ior i tà ai  soggett i  promotor i  e/o associazioni  che rappresentano i l  maggior  

numero di  operator i  del  propr io ingegno; a par i tà dei  requis i t i  e/o di  

protocol lazione del le istanze,  dovrà essere previsto i l  sorteggio pubbl ico dei  s i t i  

e dei  relat iv i  stal l i ,  in  base al le planimetr ie in possesso del  I  Munic ipio,  e  

un'assegnazione di ret tamente proporz ionale agl i  spazi  disponibi l i .  C'è questa 

proposta.  

Parla Posca (F. I . ) :  Chiedo scusa,  vorrei  capire,  in  questa proposta, come 

vengono tutelat i  i  s ingol i? Due, come si  vuol  procedere, in quale caso viene 

proposto i l  sorteggio? Che se arr ivano i  termini . . .  Queste sono proposte che 

francamente non trovo. . .  I l  sorteggio el iminalo.  I l  d iscorso del la tutela dei  

s ingol i . . .  Vi  chiedo.. .  Vis to che avete pensato a tut to!  (****)  Se ho ascol tato 

bene, s i  da pr ior i tà al le associazioni  con maggior numero di  rappresentat iv i tà,  

d ico bene? Gl i  art ig iani ,  ecc..  Automaticamente questo va in contrasto con un 

discorso di  tutela dei  s ingol i .  O si  stabi l isce. . .  Quante sono le p iazze? Non 

volete prendere in considerazione Corso Cavour,  qu ante sono le p iazze 

disponibi l i? Quante sono? Cinque? (****)  Dieci !  Su ogni  dieci ,  c i  deve essere 

una percentuale di  rappresentat iv i tà dei  s ingol i ,  questo è i l  d iscorso, che non 



danneggia loro e non danneggia nessuno, però tutela tut t i  quant i .  (****)  Poi,  

chiedo scusa, secondo aspet to,  io ho fat to anche un'al t ra proposta a microfoni  

spent i ,  quel la di  r iappropr iaci  degl i  spazi ,  e inser i re negl i  spazi  Corso Cavour.  Io 

ad oggi ,  l 'unica r isposta che. . .  Chiaramente credo nel la piena t i to lar i tà di  quel lo 

che dico, e sono disponibi le se.. .  Forse anche per una cresci ta amministrat iva 

vostra,  quel lo di  invi tarvi  ad approfondire le mie parole.  L 'unico problema, è 

quel lo che ha sol levato i l  Diret tore,  quel lo del la fat t ib i l i tà ,  del  parere dei  Vig i l i  

Urbani ,  per chiedere  la fat t ib i l i tà. . .  Che comporterebbe inevi tabi lmente,  un 

prolungamento di  un'al t ra sett imana per i l  bando o s i tuazioni  del  genere,  

creando grossi  d isagi .  Io,  l ' invi to che faccio,  e sarebbe stato opportuno che lo 

avesse fat to la Presidentessa.. .  L ' invi to al le associazioni  di  t rovare un punto d i  

accordo fra tut t i  quant i  g l i  esposi tor i ,  anche sacr i f icandosi ,  ma a tutela di  tut t i ,  

perché, v isto che siete del le associazioni  consol idate,  già present i  da lungo 

tempo su queste in iz iat ive, t rovate una sintesi  in  mer i to.  Chiaramente, è inut i le  

che si  convogl ino tut t i  su via Crisanzio,  su piazza Massari  non credo che ci  

s iano grosse r ichieste!  Determinate s i tuazioni . . .  Individuare qualche al t ra  

s i tuazione, degl i  spazi  in cui  v i  incontrate autonomamente da sol i . . .  L i t ig ate,  fate 

la pace.. .   Però, t rovate, usci te con una sintes i  d 'accordo tut t i  quant i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Io,  questo invi to  l 'avevo già fat to 

dal l 'a l t ra vol ta,  anzi ,  l i  avevo invi tat i ,  magari  a presentare anche un'unica 

domanda, così che potessero decidere autoregolamentandosi  t ra di  loro,  i  post i  

p iù idonei ,  p iù consoni al le loro es igenze.  (****)  Io credo, s ia la cosa più 

sempl ice e più  veloce per tut t i .  Allora. . .  Chiedo scusa,  do let tura di  questa 

proposta.  Si propone l 'assegnazione degl i  spazi  esposi t iv i  nei  mercat in i  del  I  

Municipio,  mediante avviso pubbl ico, secondo le seguent i  indicazioni :  ord ine di  

arr ivo, dovrà essere data pr ior i tà ai  sogget t i  promotor i  e/o associazioni  che 

rappresentano i l  maggior numero di  operator i  del  propr io ingegno;  a par i tà dei  



requis i t i  del le istanze, dovrà essere previsto in base al le p lanimetr ie in possesso 

del  I  Municipio,  un'assegnazione diret tamente proporzionale degl i  spazi  

disponibi l i ,  dest inando una percentuale par i  a l  10 per cento degl i  spazi  

disponibi l i  a i  s ingol i  art ig iani ,  e/o operator i  del  propr io ingegno. In mancanza di  

ta l i  r ichieste,  gl i  s tal l i  saranno r ipart i t i  f ra i  soggett i  r ichiedent i .  Va bene così? 

Ci sono intervent i?  

Parla Posca (F.I . ) :  Chiedo scusa, quando si  fa un bando,  s i  apre un termine dal  

giorno 17 al  g iorno 20, nel l 'arco di  quei  tempi  arr ivano le proposte. La cosa che 

forse andava preso in considerazione, ma francamente,  non la vorrei  prendere in 

considerazione, propr io per non danneggiare nessuno, è in base al la 

progettual i tà del  mercat ino che viene proposto, c ioè dare una valenza al  

progetto!  Questo sarebbe stato p iù opportuno, e più chiaro e corret to nei  

r iguardi . . .  Invece di  creare un business per qualcuno. I l  secondo aspetto,  l ì  

sopra al l 'emendamento,  l ' indir izzo  per i l  bando! Perché, visto che siete abi tuat i  a 

fare le del ibere che non sono di  vostra competenza o al t re cose, questo è 

l ' indir izzo per i l  bando che dovrà fare gl i  uf f ic i .  Terzo punto.. .  (****)  L ' indir izzo 

per bando.. .  (****)  Però aggiungerei  un ul t imo  passaggio che r i tengo 

fondamentale,  che l 'Amminist razione Comunale o i l  I  Munic ipio,  faccia già la 

prenotazione per l 'Enel ,  che poi ,  g l i  aggiudicant i  subentrano in meri to,  perché 

così consente di  far  guadagnare 10 giorni ,  nel  f rat tempo che l i t igano per co me si  

devono dividere gl i  spazi .  

Parla i l  Presidente :  Ci sono al t r i  intervent i? . . .Ovviamente  



bisogna precisare che le domande dovranno pervenire unicamente qui ,  presso la 

sede del  municipio I ,  v ia t revisani  206, al  f ine di  evi tare quals iasi  a l t ro t ipo d i  

equivoco,  o di  d ispersione di  domande. Se non ci  sono al t r i  intervent i ,  pongo in 

votazione la proposta presentata e let ta dal  consigl iere Bat t ista.  Chi  è d 'accordo 

alz i  la mano.  

Parla Posca (F.I . ) :  Presidente, possiamo r i leggerlo?   

Parla i l  Presidente :  Allora,  r i leggo:  si  propone l 'assegnazione degl i  spazi  

esposi t iv i  nei  mercat in i  del  I  Munic ipio,  mediante avviso pubbl ico,  secondo le 

seguent i  indicazioni :  ordine di  arr ivo,  dovrà essere data pr ior i tà ai  soggett i  

promotor i  e/o associazioni  che rappresentano  i l  maggior numero di  operator i  del  

propr io ingegno; a par i tà dei  requis i t i  del le istanze, dovrà essere previsto in 

base al le planimetr ie in possesso del  I  Municipio,  un 'assegnazione diret tamente 

proporzionale degl i  spazi  disponibi l i ,  dest inando una percen tuale par i  a l  10 per 

cento degl i  spazi  disponib i l i  a i  s ingol i  art ig iani ,  e/o operator i  del  propr io 

ingegno. In mancanza di  ta l i  r ichieste,  gl i  stal l i  saranno r ipart i t i  f ra i  soggett i  

r ichiedent i .  

Parla Posca (F.I . ) :  Scusate, c i  volete informare di  cosa sta  succedendo? 

Parla i l  Presidente :  . . .C'è i l  parere tecnico del  Diret tore.  

Parla Posca (F. I . ) :  Vorrei  sent i r lo anche io i l  parere tecnico! Se poi  è solo i l  suo 

Diret tore. . .  Ci  informi!  

Parla i l  direttore ing. Paticchio :  Cercavo di  capire con chi  ha redatto 

l 'emendamento,  per comprendere i l  cr i ter io che dovrei  poi  appl icare.. .  

Scr ivere. . . (****)  Esatto!  Al lora,  s intet izzando, credo di  capire che i  cr i ter i  sono 

cinque.  I l  pr imo è l 'ordine di  arr ivo, i l  secondo,  la pr ior i tà per i  soggett i  

promotor i  che rappresen tano i l  maggior numero di  operator i ,  i l  terzo cr i ter io,  a 

par i tà di  requis i t i ,  s i  r ipart isce sul la base del le planimetr ie in possesso del  

Municipio,  l 'assegnazione è diret tamente proporzionale a l  numero degl i  s tal l i .  



Spiegava i l  consigl iere Batt is ta,  che s e gl i  stal l i  sono 100 e 5 le associazioni  che 

presentano la domanda, 100 diviso 5,  s i  danno 20 stal l i  a l le associazioni .  

L 'u l t imo cr i ter io è mettere da parte i l  10% degl i  stal l i  per i  s ingol i .  Adesso, 

consideravo con i l  consigl iere Batt ista,  cercavo di  com prendere, i l  cr i ter io del la 

r ipart iz ione proporz ionale,  c ioè in numero degl i  s tal l i  d iv iso le associazioni  che 

presentano, assorbe i  pr imi due! L 'ordine di  arr ivo non ha più senso tenerne 

conto,  e non ha più senso,  mater ia lmente impossibi le tener conto, de l la pr ior i tà 

da assegnare a determinate associazioni .  (****)  E'  i l  cr i ter io del l 'assegnazione 

dei  post i  sul la base del  numero del le associazioni .  (****) . . .  I  pr imi due punt i . . .  Se 

i l  cr i ter io è  del la r ipart iz ione.. . (****)  E '  del la divis ione del  numero del  numero dei  

post i  per i l  numero del le associazioni ,  fermo restando i l  10% da assegnare, che 

ovviamente, se poi  non ci  sono domande, viene r imesso in gioco e aumentato i l  

numero degl i  stal l i . . .  I  pr imi due cr i ter i  sono di  d i f f ic i le se non impossib i le 

appl icazione.  

Parla Battista (P.D.) :  La volontà di  inser i re come pr ior i tà,  come requis i to 

pr ior i tar io,  la quest ione che al l ' interno del la associazione ente promotore, c i  s ia 

i l  maggior  numero di  art ig iani  e operator i  del  propr io ingegno,  è propr io quel lo 

di  evi tare di  dare un carattere commerciale.   Quindi ,  se c 'è un'associazione che 

ha nel  suo interno,  20 art ig iani  e 10 commerciant i ,   e un al t ra associazione che 

ha invece, 15 art ig iani  e 15 commerciant i ,  deve essere data pr ior i tà al la 

associazione che suo interno ha i l  maggior numero di  art ig iani .  Questo è i l  senso 

del la pr ior i tà!  Se c 'è un'associazione che rappresentano più art ig iani ,  noi  

dobbiamo dare più pr ior i tà a quel la associazione,  piut tosto che a una 

associazione che ha nel  suo interno un maggior numero d i  commerciant i ,  

r ispet to agl i  ar t ig iani .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie Consigl iere Batt is ta.  Leggo la proposta:  s i  propone 

l 'assegnazione degl i  spazi  esposi t iv i  nei  mercat in i  del  I  Municipio,  mediante 



avviso pubbl ico, secondo le seguent i  indicazioni :  a par i tà di  requis i t i  del le 

istanze,  dovrà essere previsto in base al le planimetr ie in possesso del  I  

Municipio,  un'assegnazione diret tamente proporz ionale degl i  spazi  disponibi l i ,  

dest inando una percentuale par i  a l  10 per cento degl i  stal l i  d isponibi l i  a i  s ingol i  

art ig iani ,  e/o operator i  del  propr io ingegno. In mancanza di  ta l i  r ichieste,  g l i  

s tal l i  saranno r ipart i t i  f ra i  sogget t i  r ichiedent i .  Chi  è d 'accordo con questa.. .  

Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Vorrei  fare una dichiarazione di  voto .  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere.  

Parla Posca (F.I . ) :  Vogl io far presente, che in qual i tà d i  opposiz ione, non c i  

asterremo su questo bando, perché non r i teniamo di  voler essere partecipi  a 

del le responsabi l i tà  che sono del  tut to fat te da questa mag gioranza. Non ul t ima 

la proposta da me poc'anzi  detta,  e neanche aperto un confronto, un dialogo, per 

quanto r iguarda coinvolgere anche in queste cose. (****)  . . . I l  10% per la tutela 

dei  s ingol i ,  mi sembra i l  minimo! (****)  Chiedo scusa, io s to cercando di  mettere 

un pannet to caldo a un danno che avete creato voi .  Faccio anche presente, che 

questo pannet to. . .  E ne faccio anche un al t ro d i  pannetto,  perché grazie 

al l 'opposiz ione, avete i l  numero legale in questo Municipio oggi ,  per la votazione 

di  questa del ibera.  Questo, già questo è un favore che vi  facciamo! Ma non a 

voi !  Ma a loro!  Non è un favore, è un dovere nei  loro confront i .  Grazie.  

Alle ore 15.30 esce i l  consigliere Zaccaria (presenti  14)  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Prego consigl i ere Carel l i .  

Parla Carel l i  (Mov. 5 S.) :  Mi è capi tato molte vol te  di scontrarmi con i l  

consigl iere Posca,  e tut t i  quant i  voi  lo sapete. . .  Però oggi ,  non posso essere 

d'accordo con quel lo che i l  col lega ha appena detto,  e soprat tut to sul l 'u l t imo 

trat to del  suo passaggio,  quel lo legato al la responsabi l i tà,  che anche io,  in  

qual i tà di  opposiz ione, r i tengo di  avere nei  confront i  del le persone qui  present i ,  



che non hanno nessuna colpa, se non quel la di  essere capi tat i  nel  posto 

sbagl iato,  nel  momento sbagl iato.  Ovvero, dovendo subire,  quel lo che poi  è 

un' imposiz ione che comunque cont inua a r ibadire,  v iene dal l 'a l to,  e non è f ig l ia  

del  lavoro del la commissione Lavori  Pubbl ic i  d i  questo Municipio.  Grazie.   

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Pongo in votazione 

l 'emendamento così come presentato.  Chi  è d 'accordo alz i  la mano. 9 favorevol i  

(Viscigl ia,  Paparel la,  Bozzo,  Biancof iore,  Cassano,  De Tul l io,  Batt ista,  Gri l l i ,  

Corcel l i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 5 astenut i  (Posca, Mercur io,  

Impedovo,  Viggiano, Carel l i ) .  L 'emendamento è stato approvato. Pongo in 

votazione la del ibera così come emendata. Chi  è d 'accordo alz i  la mano. 9 

favorevol i  (Viscigl ia,  Paparel la,  Bozzo, Biancof iore,  Cassano, De Tul l io,  Bat t ista ,  

Gri l l i ,  Corcel l i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 5 astenut i  (Posca,  

Mercur io,  Impedovo,  Viggiano,  Carel l i ) .  Chiedo i l  voto per l ' immediata esecut iv i tà 

del la del ibera. Chi  è d 'accordo alz i  la mano. 9 favorevol i  (Viscig l ia,  Paparel la, 

Bozzo,  Biancof iore,  Cassano, De Tul l io,  Bat t ista,  Gri l l i ,  Corcel l i ) .  Chi  è 

contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 5 astenut i  (Posca,  Mercur io,  Impedovo,  

Viggiano,  Carel l i ) .  La del ibera è stata approvata.  
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